
■ 本日は９月１１日㈬ 第２５７６回 例 会 ■

ゲスト卓話 田中敏文社会奉仕委員会担当
北海道銀行砂川支店支店長 井 出 信 広 様

「ほくほくファイナンシャルグループ ゼロカーボンへの取り組み」

2024年９月４日㈬ 第2575号

■ 次 週 の 予 定 ■

９月18日㈬ 会員卓話 澤田広志直前会長担当
第2577回 「特定疾患について」 澤田広志直前会長
９月25日㈬ 指定休会

※ＲＣレート ９月１日より １＄ １４５円

・ゲスト紹介 本日はいらっしやいません。
・ビジター紹介 本日はいらっしやいません。
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■ 本日は ２月５日㈬ 第２４１１回 例会 ■
９月８日㈬ 新会員担当卓話 小野志伸会員担当
第2462回 「車の世界」
２月９日㈬ 会員卓話 出席委員会 瓜委員長担当
第2476回 「例会の出席は健康から」

■ 次 週 の 予 定 ■

９月４日㈬ 四大祝福 青少年奉仕委員会担当
第2418回 社会福祉法人 砂川市社会福祉協議会

事務長 阿 部 宏 明 様
「困った時の社協～
日頃の相談・支援業務から」

第２４２１回例会記録 ２０２０年(令和２年) ７月１日㈬ 晴れ （国家斉唱・４つのテスト唱和・ロータリーソング斉唱を省略します。）

会長・副会長・幹事 バッジ交換

■ 次 週 の 予 定 ■

７月３日㈬ 会長就任挨拶 会長担当
第2569回 定時総会 クラブフォーラム

８月19日㈬ 会員増強委員会担当
第2426回

ロータリー財団・米山記念奨学会
委員長 竹田 俊一

本日、 米山記念奨学会 12,000円、ロータリー
財団 790＄のご寄付をいただきました。
有難うございます。
※本日例会終了後、理事･役員会を行いますので理
事･役員の方は、宜しくお願い致します。
       

ロータリー財団・米山記念奨学会
委員長 竹田 俊一

ロータリー財団・米山記念奨学会
委員長 竹田 俊一

本日、ロータリー財団へ 鉾井直作会員から100
＄
米山記念奨学会へ 鉾井直作会員から14,000円
のご寄付をいただきました。有難うございます。
ロータリー財団・米山記念奨学会

委員長 竹田 俊一
本日、ロータリー財団へ
高坂 誠会員から150＄、
千葉 清会員から100＄

米山記念奨学会へ
高坂 誠会員から18,000円、
千葉 清会員より10,000円

のご寄付をいただきました。有難うございます。 御 祝 い
厚生労働大臣表彰 市 政 功 労 賞 受 賞
竹 田 俊 一 会員 石 家 裕 二 会員

第２５７５回例会記録 ２０２４年(令和６年) ９月４日㈬ 晴れ 「国家斉唱」 「４つのテスト唱和」 「我等の生業斉唱」

◎出席会員数の確認(香山出席委員長)
議案第１号 2025年～2026年度会長予定者の承認を求

める件
議案第２号 2024年～2025年度理事・役員の承認を求め

る件
議案第３号 その他

拍手で承認

※本日、6時30分より第12回理事・役員会と第4回クラブ
協議会を開催致します。お時間までにお集まり頂き
ますようお願い申し上げます。

95％と82％

第２４７３回例会記録 ２０２２年(令和４年) １月１９日㈬ 雪 「四つのテスト」 唱和 「君が代」 「それでこそロータリー」 音楽のみ

⑥本日例会終了後、理事・役員会を行いますので、よろ
しくお願い致します。

       
社会奉仕委員会 委員長 田中 敏文
社会奉仕委員会よりご連絡させていただきます。
砂川市共同募金委員会より赤い羽根共同募金、街頭募
金の参加協力依頼を頂きました。
本年度ロータリークラブは10月２日(水)、ＡｉＡｉな
らびに生協砂川店にて10：00～11：00と11：00～12：00
に募金活動を行うこととなりました。
各時間帯におきまして４名程度、各施設合計で16名程
のご依頼を頂いておりますので何卒ご協力をお願いい
たします。確認の用紙を配布しておりますので、ご参加
いただける場所に時間帯のご記入をお願いいたします。
ロータリー財団・米山記念奨学会 委員長 竹田 俊一
本日、ロータリー財団へ 中村和弘会員から150＄
のご寄付をいただきました。有難うございます。

     
会員誕生記念
瓜 俊雄会員、堀江和美会員、大橋俊彦会員
永森直弘会員、西川公平会員
夫人誕生記念
竹田俊一会員、西川公平会員
創 業 記 念 沢田広志会員
結 婚 記 念
鉾井直作会員、武田昭二会員、中村和弘会員
是枝貴裕会員

 
会 員 卓 話

青少年奉仕委員会担当
「学校の統合について」

水島聖一青少年奉仕委員長
砂川中学校の場所に建てられている義務教育学校が
あるんですが、再来年の4月に開校いたします。小学校
が６つと中学校１つが統合されるのでございますが、ま
ず砂川中学校と石山中学校の統合して、さらに新しくで
きる学校について皆さんの機運を盛り上げていく一助
になればと思います。私が砂川中学校の統合の会議に
参加して、向こうの石山中学校のPTA会長として参加
してたのが本日入会された山下さんでございました。
私自身、学校が統合すると言うことにつきましては、

【山下 克己 プロフィール】 紹介者 石家裕二会員
1965(昭和40)年3月20砂川市豊沼にて出生(59歳）
1987(昭和62)年 ４月 砂川市役所 勤務
2018(平成30)年 ４月 砂川観光協会勤務(事務局長)
2022(令和４)年 ８月 「行政書士山下克己事務所」

を自宅にて開業(現在に至る)
2023(令和５)年 ４月 砂川市議会議員選挙にて当

選、砂川市議会議員(現在に至る)
≪現在の所属団体・役職≫
・あかね団地町内会副会長兼事務局長
・砂川市町内会連合会理事
・北海道義士会理事長
・砂川消費者協会事務局長
・北海道日本ハムファイターズ砂川後援会事務局長
・(社福)くるみ会監事
・ＮＰＯ法人ゆう理事 他
※本年７月から保護司に任命されました！
※最後の石山中学校ＰＴＡ会長もやりました！

会長より新入会員に４つの道具の贈呈

         会長 
①地区大会開催のご案内が届いております。
日時：2024年11月10日(日)
場所：グランドメルキュール札幌
②国際ロータリー第2510地区よりガバナー月信９月号
が届いております。
③米山梅吉記念会より令和６年９月21日秋季例祭参加
申し込み案内が届いております。
④砂川市交通安全推進委員会より「砂川市民を交通事故
から守る一斉旗の波運動」の参加依頼が届いております。
    中     幹事 中

①滝川ロータリークラブより９月例会案内が届いてお
ります。
②留萌ロータリークラブより９月例会案内が届いてお
ります。
③芦別ロータリークラブより９月例会案内、８月会報が
届いております。
④深川ロータリークラブより９月例会案内、８月会報が
届いております。
⑤赤平ロータリークラブより８月会報が届いております。

ロータリー財団・米山記念奨学会 委員長 飯澤 明彦
ロータリー財団へ香山素子会員より 150＄（18,300円）、米山記
念奨学会へ香山素子会員より12,000円のご寄付をいただきまし
た。有難うございます。

※9月6日例会終了後、理事役員会を開催致します。
染谷委員長、小野委員長、田中委員長準備をお
願い致します。

ロータリー財団・米山委員会 委員長 飯澤 明彦
本日、ＲＣ財団へ 小林公民会員から150＄、鉾井直作会員か
ら150＄、米山奨学会へ 小林公民会員から15,000円、鉾井直
作会員から10,000円のご寄付を頂きました。ありがとうござ
います。

■ 次 週 の 予 定 ■

３月１日㈬ 四大祝福・ゲスト卓話 会長担当
第2516回 卓話講師：第2グループ担当

高山訓正ガバナー補佐（滝川RC）
テーマ：1.ロータリー財団について

2.ロータリー上期報告

347連続複写

砂川ロータリークラブ2023～2024年度会長 
職業奉仕委員会 委員長 永森 直
社会奉仕委員会 委員長 田中 敏文
国際奉仕委員会 委員長 香山 素子
青少年奉仕委員会 委員長 水島 聖一
ロータリー財団・米山記念奨学会 委員長 竹田 俊一
会 計 委員長 造田 孝志
ＳＡＡ委員会 委員長 大橋 俊彦
クラブ奉仕委員会 山﨑 義彦
出席委員会 委員長 堀江 美
親睦活動委員会 委員長 吉藤 秀邦
プログラム委員会 委員長 信太 英樹
会員増強・職業分類委員会 委員長 石家 裕二
ロータリー情報・会員選考委員会 委員長 瓜 俊雄
広報・会報委員会 委員長 小野 志伸
会長エレクト 松原 重俊
オブザーバー 西川 公平（副幹事）
直 前 会 長 沢田 広志
副 会 長 山﨑 義彦 幹事 中

       
本日はございません。

次年度幹事 西川 公平
    中     幹事 中

①。
       

第２５３５回例会記録 ２０２３年(令和５年) ８月９日㈬ 晴れ 「四つのテスト」 唱和 「君が代」 「それでこそロータリー」 斉唱

ロータリー米山記念奨学会より米山功労者の感謝状
が届いております。
第６回 米山功労者 小林公民 会員
第１回 米山功労者 山田 大 会員

       
本日はございません。

紹介者 石家裕二
【山下 克己 プロフィール】
1965(昭和40)年 ３月 砂川市豊沼にて出生(３月20日生
まれ) 59歳
1977(昭和52)年 ３月 砂川市立江陽小学校卒業
1980(昭和55)年 ３月 砂川市立豊沼中学校卒業(中学時
代は野球部所属)
1983(昭和58)年 ３月 北海道滝川高校卒業(高校時代は
帰宅部)
1987(昭和62)年 ３月 北星学園大学経済学部経済学科
卒業(卒論書いた覚えなし)
1987(昭和62)年 ４月 砂川市役所 勤務
勤務部署：総務課職員係、社会福祉課保護係、社会教

育課社会教育係、税務課納税係、社会教育課社会教育係長、
広報広聴課広報係長、中・北空知廃棄物処理広域連合副主
幹、社会教育課長、商工労働観光課長
2018(平成30)年 ３月 思うところあり？砂川市役所
退職
2018(平成30)年 ４月 砂川観光協会 勤務(事務局長)
2022(令和４)年 ３月 思うところあり？砂川観光協会
退職
2022(令和４)年 ８月 「行政書士山下克己事務所」を自
宅にて開業(現在に至る)
2023(令和５)年 ４月 砂川市議会議員選挙にて当選、砂
川市議会議員(現在に至る)
≪現在の所属団体・役職≫
・あかね団地町内会副会長兼事務局長
・砂川市町内会連合会理事
・北海道義士会理事長
・砂川消費者協会事務局長
・北海道日本ハムファイターズ砂川後援会事務局長
・(社福)くるみ会監事
・ＮＰＯ法人ゆう理事 他
※本年７月から保護司に任命されました！
※最後の石山中学校ＰＴＡ会長もやりました！
≪家 族≫
2001(平成13)年 ３月 結婚(妻：かおり)
2007(平成19)年 ８月 長男誕生(子：慧)→現在、高校２
年生
夫婦＋子供１人＋猫２匹で、あかね団地で静かに暮らして
います。
≪趣 味≫
読書、映画、美術鑑賞、阪神タイガース応援、お酒少々、
コーヒー
≪特技≫
事業の企画運営(スイートマラニックの企画)

会長より新入会員(相馬功児氏)に４つ道具の贈呈



※米山記念奨学会：目標 12,000円/人
本日 0円 累計 409,000円

※ロータリー財団：目標 180＄/人
本日 0＄ 累計 5,940＄

会長・副会長・幹事 バッジ交換並びに前３役へ前役員章の贈呈

地区委員会委員委嘱状の交付(松原会員・高橋秀明会員)

■ 次 週 の 予 定 ■

９月４日㈬ 四大祝福 青少年奉仕委員会担当
第2418回 社会福祉法人 砂川市社会福祉協議会

事務長 阿 部 宏 明 様
「困った時の社協～
日頃の相談・支援業務から」

事務局：砂川パークホテル内（℡0125−52−3989）
会 長 大 橋 俊 彦 幹 事 高 坂 誠
欠席届は前日昼迄に造田孝志ＳＡＡまで（℡52−4371･FAX52−4373）

本号担当：香 山 素 子 次号担当：香 山 素 子

※米山記念奨学会：目標 480,000円
本日 0円 累計 268,000円

※ロータリー財団：目標 6,000＄
本日 0＄ 累計 3,550＄

御 祝 い
厚生労働大臣表彰 市 政 功 労 賞 受 賞
竹 田 俊 一 会員 石 家 裕 二 会員

会員誕生

夫人誕生
創業記念

結婚記念

※米山記念奨学会：目標 480,000円
本日 0円 累計 268,000円

※ロータリー財団：目標 6,000＄
本日 0＄ 累計 3,550＄

第2446回例会

※在 籍 数 39名 ※出席規定免除 ３名

※本日出席基数 38名 ※本日欠席者数 ３名

※本 日 出 席 率 92.10％

※本 日 欠 席 者

阿部憲道会員、佐藤文優会員、飯澤明彦会員

※メークアップ

本日はいらっしゃいませんので前々回の

出席率 91.89％に変更はありません。

ロータリー財団・米山記念奨学会 委員長 松原 重俊
本日、ロータリー財団へ 造田孝志会員より 150＄（17, 100円）の

ご寄付をいただきました。

米山記念奨学会へ 造田孝志会員より 12, 000円のご寄付をいた

だきました。有難うございました。

ということや、コミュニティスクールについても地域と
学校のくくりを考える場合、学校が一つになった場合砂
川全体の地域という範囲をどう考えるかなどの問題が
あります。
現在、学校の名前は「砂川市立砂川学園」となりまし
た。あと校章も砂川中学校の美術部とデザイナーがデ
ザインをしてペン形をモチーフにした校章が決まって
います。校歌については皆さんご存知の砂川出身シン
ガーソングライターtomomiに発注をされていて制作中
です。制服についてはカンコー学生服さんが業者選定
され各学校でデザイン案を検討しています。建築工事
は林工務店さんも入って施工中でありますが、みんなで
この学校が素晴らしいスタートが切れるようにを盛り
上げていきましょう。


    堀江 美    委員長 堀江 美
第2575回例会
※在 籍 数 41名 ※出席規定免除 ２名
※本日出席基数 40名 ※本日欠席者数 ４名
※本日出席率 90.00％
※本日欠席者 佐藤文優会員、山田 大会員

永森直弘会員、染谷 昇会員

※新会員 山下克己様 ようこそロータリークラブに
お越し下さいました。また水島聖一委員長、卓話あり
がとうございました。 〇高坂 誠会長
※結婚記念をいただいて。 中村和弘会員
※山下かつみ、山下かつみ、よろしくお願いします。(選
挙モードで) 石家裕二会員
※会員誕生をいただいて。 大橋俊彦会員
※会員誕生をいただいて。 堀江和美会員
※信太さん写真頂きました。 阿部憲道会員
※会員誕生・夫人誕生をいただいて。 〇西川公平会員
※何も分かりませんがよろしくお願い致します。

〇山下克己会員
※結婚記念ありがとうございました。 武田昭二会員
※会員誕生をいただいて。 瓜 俊雄会員
※夫人誕生をいただいて。 竹田俊一会員
※卓話をさせていただいて。山下さん入会おめでとう
ございます。 水島聖一会員
※創業記念をいただいて。 沢田広志会員
※結婚記念 記念品をいただきありがとうございます。

是枝貴裕会員
※結婚記念をいただいて。 鉾井直作会員
本日のニコニコＢОＸ 40,000円 累計額 373,000円

☆は超高額、◎は高額、○は多額

事務局：砂川パークホテル内（℡0125−52−3989）
会 長 沢 田 広 志 幹 事 山 内 勝 人
欠席届は前日昼迄に北谷好文ＳＡＡまで（℡54−2033･FAX54−2034）

本号担当：武 田 昭 二 次号担当：北 谷 好 文

砂川ロータリークラブ
2023～2024年度 理事・役員・委員長

砂川ロータリークラブ2023～2024年度会長
沢田 広志理事・役員

会 長 沢田 広志
直 前 会 長 造田 孝志
会長エレクト 高坂 誠
副 会 長 永森 直弘
幹 事 山内 勝人
会 計 山田 大
Ｓ Ａ Ａ 北谷 好文
理 事 吉藤 秀邦（職業奉仕）
理 事 大橋 俊彦（社会奉仕）
理 事 武田 昭二（国際奉仕）
理 事 田中 敏文（青少年奉仕）
理 事 堀江 和美（ロータリー財団・米山）
理 事 小野 志伸（親睦）
理 事 染谷 昇（プログラム）
オブザーバー 中村 和弘（副幹事）
委員長
出 席 香山 素子
会員増強・職業分類 佐藤 正一郎
ロータリー情報・会員選考 竹田 俊一
広報・会報 西川 公平

■ 次 週 の 予 定 ■

２月１日㈬ ゲスト卓話･四大祝福 会計中村委員長担当
第2513回 卓話講師 砂川青年会議所

テーマ 今後の活動について
２月８日㈬ ゲスト卓話 国際奉仕委員会担当

・ゲスト紹介 2022-2023年度国際ロータリー
第2510地区国際奉仕、ＶＴＴ委員会
委員長 富 岡 豊 様（静内ＲＣ)

・ビジター紹介 2022-2023年度国際ロータリー
第2510地区米山記念奨学・学友委員会
委員長 大井 浩樹 様

ガバナー月信
ＱＲコード



中学校のPTA会長ときと、保育園の保護者会会長のと
きに参画してましたが中学校の統合を外からの目線で
どうみていたかという話をしたい。今回の800人ぐらい
の生徒数になるのですね。これが全道では最も大きく
全国的にも非常に珍しい規模の学校になります。

私は2014年に先輩から誘ってもらい砂川小学校で
PTAの役員を始めて2017年私の1番目の娘が６年生にな
るときPTA会長に１年間だけやらせてもらいました。
子供が卒業して砂川中学校でまたPTAをやることにな
り３年目から会長になりました。上の子が卒業して下
の子がまた入学したので6年間役員をやるということに
なります。
毎年卒業式はコロナウイルスの影響で挨拶はなく学
事報告に文章を出していたのですが、2023年からやっと
の卒業式に親御さんが列席することが出来るようにな
り私も挨拶をさせていただけるようになりました。そ
れまでは保護者1名までとかいう制限があったのです
が、それからは制限なく卒業式も入学式もできるように
なりました。挨拶は長いものができないのでなんとな
く考えていましたが校長や来賓がパタパタ紙を折った
ものでご挨拶していて次の入学式ではあれを使いたい
と教頭先生に伝えたら「学校にいくつもあります。」と
いわれ入学式にはパタパタを用意して、入学式には適当
にめくりながら挨拶していたら山内さんに見てもらって
いて、何も書いてないのを見抜かれてしまいました。
それから今年の入学式まで努めてPTA生活を終わりま
した。ホッとしていたのですが長男の入った滝川西高
等学校の会長から電話をもらい役員に誘われて引き続
き副会長を努めております。

2021年から統合準備委員会ができて2026年の統合に
向けてスタートしました。全体の7つの学校の統合につ
いて話をするのですがその中でも中学校2校がどのよう
に統合するかという話し合いをしました。たくさんの
意見が出て侃々諤々の会議でしたがその采配を努めた
委員長は私の眼の前にいる松原委員長でした。松原委
員長の采配がすばらしく、出てきた意見を噛み砕いて事
務局に流すという仕切りで終始意義深い会議となりま
した。2022年の3月に教育委員会に提言書を出させても
らい、一年間両学校のPTAと校長が集まり統合後の
PTA役員のあり方や生徒の生活について話し合いをし
たのです。折り合いのつかない部分もあり、例えば学校
祭一つとっても石山中学校では「学校祭」という名前で
も砂川中学校では「学習成果発表会」となったりして文
化の違いなども見られました。

2023年の4月に統合して、1年生は最初から砂川中学校
の校舎での入学なのでそのままなのですが、２年生以上
は徒歩の通学からスクールバスへと登校が変化しまし
た。3年生は通常であれば統合後も3学級のところ教室
も狭いと校長先生から相談され教育委員会に足を運び4
学級としてもらうよう働きかけて実現いたしました。
教員も石山中学校から入ってもらい校舎が変わっても
生徒のケアが変わらずにできるようにしてもらいました。
今後の統合後のPTA役員のあり方や人数構成も各学
校から数名づつ出すのか、中学校の校区から構成するか

※米山記念奨学会：目標 14,000円/人
本日 円 累計 191,000円

※ロータリー財団：目標 230＄/人
本日 150＄ 累計 2,147＄

事務局：砂川パークホテル内（℡0125−52−3989）
会 長 高 坂 誠 幹 事 中 村 和 弘
欠席届は前日昼迄に大橋俊彦ＳＡＡまで（℡74−6163･FAX74−6164）

本号担当：武 田 昭 二 次号担当：武 田 昭 二

ガバナー月信
ＱＲコード


